

**Zeitschrift:** Gehörlosen-Zeitung für die deutschsprachige Schweiz  
**Herausgeber:** Schweizerischer Verband für das Gehörlosenwesen  
**Band:** 72 (1978)  
**Heft:** 7  
  
**Rubrik:** Im Rückspiegel

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 06.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



«Danke, mein Kind, ich fahre einen Wagen.»

#### Ab- und Zufuhr

Eben fährt das grosse Kehrichtauto durch unsere Strasse. Was da alles in dem Bauch verschwindet! Da wird von Strasse zu Strasse durch alle Gassen abgeführt. Da wird aber auch alles das zugeführt, was wir täglich brauchen. Steht man am Morgen vor einem grossen Lebensmittelgeschäft, sieht man, welche Menge hier abgeladen wird.

#### Notfälle

Ich denke an den Arzt, den ich dringend rufen muss. Ich denke an die Polizei. Ich denke an die Feuerwehr. Ich denke an einen dringenden Spitaltransport. Und dann war ich selbst auch einmal militärdienstpflichtig.

#### Der reisende Vertreter

Wie viele Geschäftsreisende und Geschäftsleute mit ihren Mappen, Koffern und Akten aller Art sind heute auf das moderne Verkehrsmittel angewiesen. Sie sind einfach vom Auto abhängig. Man kann nicht einmal sagen, man habe es früher auch machen können. Schauen Sie einmal in den Wagen eines solchen Reisenden hinein. Auf dem Rücksitz liegt neben allem möglichen noch die ganze Kundenkartotheek, 2—3 Schachteln voller Karten, in die alle geschäftlichen Vermerke eingetragen sind.

#### Nochmals die Kehrseite

Man liest von den vielen Verkehrstoten. Man nennt die Zahl 1277 für das vergangene Jahr. Ich kenne einen jungen Autofahrer. Kurz nach der Prüfung ist er so schnell gefahren, dass es ihn über die Strasse hinaus trug. Der Schaden war klein. Der Nutzen war aber sehr

gross! In alle Zukunft weiss er nun, wie man fahren muss. Mein Freund ist auf einer Geschäftstour auf der Heimreise mit ehemaligen Dienstkameraden, die im Wiederholungskurs waren, zusammengekommen. Da gab es ein feuchtfröhliches Wiedersehen! 3 Monate Entzug der Fahrbewilligung war der Schlusspunkt des Festchens! Das passiert ihm sicher nicht mehr. Er sagt: «Wenn ich Auto fahre, trinke ich einfach keinen Schluck Alkohol mehr!» Autofahren sei eine Charaktersache, sagt man. Aber eben, den Charakter kann man nicht prüfen.

Sicher gibt es bei Unglücksfällen Fehler am Wagen. Die kann man beheben. Es gibt auch Fehler in der Strassenführung. Da kann man korrigieren. Man kann auch Warntafeln anbringen. Aber eben. Vor lauter Tafeln sollte man die Warnung noch sehen!

Wie steht es aber mit der Luftverschmutzung durch die Abgase der Autos? Die ist schon nicht zu vergleichen mit dem, was die Pferde auf der Strasse zum Nutzen der Gärtner zurücklassen. Wir lesen, dass in den achtziger Jahren die Autos nur noch 10 Prozent der abgehenden Schadstoffe von 1969 entwickeln. Das ist sicher ein beachtenswerter Fortschritt. Auch der Motorenlärm wird mehr und mehr abnehmen. Oder hängt das zu sehr von der Kinderstube des Fahrers ab?

Die Autotüren wird man in Zukunft sicher nicht mehr zuschletzen müssen. Der Bau der Motoren ist heute so fortgeschritten, dass sie ein Viertel weniger Benzin verbrauchen als vor 10 Jahren. Das ist gut so. Man weiss doch, dass die Oelquellen einmal versiegen werden. Man kennt auch die Lage, wenn die Oelländer die Zuleitungshahnen einfach abstellen!

Ich sehe aus meiner Stube direkt in das Neuquartier unserer kleinen Stadt. 14 Hochhäuser strecken da ihre Giraffenhälse in die Höhe. Da macht mir die Aussicht auf die sich durch die Ebene ziehende Autobahn mit ihrem Verkehr doch viel mehr Freude.

EC.

## Kommission für das Telefon

Die Kommission für das Telefon tagte am Samstag, 11. März, in Lausanne. An dieser Sitzung führte Herr Linder seine zwei Prototypen (Muster) vor. Die Kommission war sehr erfreut von diesen beiden Apparaten. Sie gratulierte Herrn Linder zu seiner Arbeit.

Der Telefonapparat von Herrn Linder ist technisch auf dem neuesten Stand. (Eine genaue Beschreibung erfolgte in der GZ vom 15. November 1977.) Herr Mouron, der Erbauer des ersten Telefons, lobte den neuen Apparat.

## Im Rückspiegel

Die Palästinenser haben bei Tel Aviv einen Bus überfallen. 41 Menschen fanden dabei den Tod.

\*

Das «Südmolukkische Selbstmordkommando» hat im niederländischen Drenthe, Assen, 71 Personen in einem Regierungsbau als Geiseln festgehalten. Sie wollten 21 ihrer Genossen befreien. Sie verlangten ein Flugzeug, einen Bus und 13 Millionen Dollar Lösegeld. Spezialtruppen stürmten das Gebäude und konnten die Gefangenen befreien. Tote gab es zum Glück keine. Eine Person wurde schwer und drei leicht verletzt.

\*

Beim Absturz eines bulgarischen Verkehrsflugzeuges fanden alle 73 Insassen den Tod.

\*

Israel hat den Südlibanon überfallen. Mit Unterstützung durch Flugzeuge und schwere Bodengeschütze sind die israelischen Soldaten in libanesisches Gebiet einmarschiert. Der Angriff gilt den palästinensischen Guerillas. Sie haben angeblich ihre Lager und Stützpunkte im Südlibanon.

\*

Ein Terroristenkommando «Rote Brigaden» hat den italienischen Politiker Aldo Moro in der Nähe seiner Wohnung in Rom entführt. Es war ein blutiger Ueberfall. Fünf seiner Leibwächter wurden erschossen.

Der Prozess gegen 15 Mitglieder der «Roten Brigaden» geht in Turin weiter. Richter und Verteidiger tun hier ihre Pflicht.

\*

Die Wahlen in Frankreich sind abgeschlossen. 85 Prozent der Wahlberechtigten gingen zur Urne (und bei uns?). Sie stimmten für 291 bürgerliche Parlamentsabgeordnete und für 199 linksstehende.